
入省の動機、きっかけ
小口 就職先を選ぶ際に「幅広く多くの人のために
なる仕事がしたい」と考えていたことから、誰にとっ
ても欠かせない「食」に携わり人々の生活を支えて
いる農林水産省に興味を持ちました。採用イベント
に参加する中で、統計部は政策立案の基盤となる統
計を作成するという重要な役割を担っていると知り、
業務内容に興味を持ったことや、統計部の温かく働
きやすそうな雰囲気にも惹かれたことから統計部を
志望しました。
日野 大学時代の講義を通して統計に関心を持ち、
説明会や座談会に参加する中で、統計の重要性を知
り、志望しました。また私自身は学生時代に統計学
を学んではいませんでしたが、研修などを通して学
んでいくことが出来るとお伺いし、統計初心者でも
働きやすい環境だなと感じたことも動機の１つとな
りました。
加納 農業を営んでいた祖父母の離農をきっかけに、
これからの農林水産業について考えることがあり、
農林水産省に興味を持ちました。また、説明会に参
加する中で、政策の方向性を決める指針となる統計
業務に関心を持ちました。学生時代は統計学に触れ
てこなかったため不安もありましたが、研修等によ
るサポート体制の充実、働きやすい職場環境である
ことを知り、統計部を志望しました。
福留 大学時代に所属していた研究室で統計的な
データを作成する機会があり、それ以来統計を作る
ことに興味を持ちました。また、祖父が稲作を行っ
ていたこともあり、農業には小さいころから触れて
いたことも農林水産省を希望した理由の一つです。

現在の仕事内容
小口 私は管理課総務班に所属しており、主に研修
と服務関係の業務を担当しています。統計部主催の
研修実施に向けた準備をしたり、他部局や他省庁主
催の研修も多くあるので、部内職員への連絡や事務
的な作業を行ったりしています。服務関係について
は、統計部職員の超過勤務時間数や年休取得状況の
取りまとめ、フレックス制度の申請対応などを行っ
ています。

日野 私は農林業センサス統計第1班に所属していま
す。農林業センサスでは、農林業・農山村の現状と
変化を的確に捉え、きめ細かな農林行政を推進する
ために、5年ごとに農林業を営んでいるすべての農家、
林家や法人を対象に調査を実施しております。その
中で私は都道府県や一般の方からの過去センサスに
関する問い合わせ対応等の業務や2025年センサスの
調査準備を担当しています。
加納 私の所属する耕地面積統計班では、耕地及び
作付面積に関する統計調査を行っています。主な業
務内容は、地方組織から報告される調査データの取
りまとめ、公表資料の作成です。加えて、政策部局
や地方組織等からの照会対応、依頼に応じたデータ
提供の対応、次年度以降の調査に向けた準備などを
行っています。
福留 私は消費統計室の価格・消費動向班に所属し
ています。野生鳥獣資源利用実態調査（ジビエ調査）
を担当しており、全国の調査対象者から提供いただ
いた野生鳥獣の解体数や販売数量・金額などのデー
タの取りまとめ、公表資料の作成などを行っていま
す。一年間を通して行う調査なので、季節ごとに取
り組む業務が大きく異なります。

入省前後の統計部のイメージ、
職場の雰囲気
小口 説明会や座談会などに参加して想像していた
イメージ通り、穏やかで優しい方が多い職場だなと
感じています。分からないことがあったら上司や周
りの方にすぐに聞くことができますし、いつも丁寧
に教えてくださるので、安心して業務に取り組めて
います。また、休暇も取得しやすく働きやすい環境
だと実感しています。
日野 入省前に参加した説明会や座談会で感じた印
象と変わらず、働きやすい職場だと感じました。仕
事を行っていく中で出る疑問や分からないことがあ
れば、気軽に相談できるので、一人で悩み続けるこ
となく安心して働くことが出来ています。
加納 入省前後でイメージの変化はなく、優しく、穏
やかな人が多い職場だと感じています。仕事をする中
での不明点・疑問点については、上司や周囲の先輩が

丁寧に説明をしてくれるため、積極的に物事を聞きや
すい環境が整えられていると思います。また、休暇の
取得について気軽に相談ができ、働きやすい職場だと
感じています。
福留 入省前は大きな不安を抱えていましたが、今
では働きやすい環境だと感じています。上司の方が
丁寧に対応してくださるので抱え込むことは無く、
安心して業務を行えます。また、部全体としても働
きやすい職場環境の整備に力を入れているので、今
後も環境はどんどん良くなると思います。

余暇の過ごし方
小口 休日はドラマや映画を見たりして家でのんび
り過ごすか、学生時代の友人とご飯に行くことが多
いです。旅行に行ったり、好きなアーティストのラ
イブに行ったりすることもあります。
日野 休日は美味しいものを食べに行くことや、家
でゆっくり過ごすことが多いです。また、シーズン
中（4 月～ 10 月）は同期とプロ野球の試合観戦をし
たりしています。
加納 家でサッカー観戦をするか、テレビを見なが
らゆったり過ごすことが多いです。また、体を動か
すことが好きなので、月１回程度フットサルをして
います。
福留 ツーリング、映画・アニメ鑑賞、ショッピン
グなど様々なことをして過ごしています。自宅にこ
もってお酒を片手に映画を見ることが自分の中で最
近のブームです。

学生へのメッセージ、
就活中にやっておいた方が良いこと
小口 説明会や座談会などに積極的に参加して実際
に働いている職員の話を聞くことで、自分に合った
就職先を見つけられると思います。就活中には悩む
ことも多いかと思いますが、一人で抱え込まず周り
の人に相談しながら進めてみてください。
日野 就職活動中はやることが多いとは思いますが、
リラックスする時間を作り、気分転換するのも大切
だと思います。皆さんの就職活動が最良のものとな
るよう応援しています。
加納 説明会や座談会に参加することで、仕事内容
への理解が深まり、職場の雰囲気をある程度把握出
来るため、ぜひ参加してみてください。皆さんが後
悔なく就職活動を終えられるよう応援しています。
福留 情報を集めることが重要だと思います。知ら
ないことを知ることで自分の可能性が大きく変わる
と思うので、座談会や説明会等の情報が集まる所に
積極的に参加することを勧めます。
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